

Discours prononcé par Sa Majesté le Roi Mohammed VI lors du dîner offert en son honneur par le Président indien

"Louange à Dieu

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa famille et ses compagnons.

Monsieur le Président,

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, tout d'abord, de vous dire combien je suis heureux d'effectuer ma première visite officielle dans votre grand pays, et d'exprimer la grande estime que je voue à ses dirigeants et à son peuple. Je voudrais également dire ma profonde admiration pour votre civilisation et votre culture millénaires dans leurs dimensions humaine, spirituelle et culturelle et pour le génie qui a conféré à l'Inde la place distinguée qui est la sienne parmi les démocraties modernes.

Je voudrais également vous exprimer, Monsieur le Président, mes vifs remerciements pour l'accueil chaleureux que vous m'avez réservé ainsi que pour les aimables propos que vous avez tenus à mon endroit et à l'égard de mon pays.

Monsieur le Président,

Les relations profondes qui existent entre le Maroc et l'Inde et dont l'histoire remonte au 14-ème siècle, constituent un acquis important à même de renforcer les liens étroits et privilégiés que les deux pays ont bâtis sur des bases solides, l'esprit d'entente et le respect mutuel pour leur garantir continuité et succès.

Ces relations excellentes sont illustrées par notre vision commune et par la convergence de nos vues sur plusieurs questions régionales et internationales, ainsi que par notre foi partagée en les valeurs de justice, de légalité internationale, de sécurité et de bien-être des peuples.

A cet égard, nous remémorons le grand leader, feu Mahatma Gandhi, dont le message de paix, de tolérance et de fraternité fait la fierté de l'Inde.

Ces valeurs ont été également celles de feu Jawaharlal Nehru et de mon grand-père, Feu Sa Majesté Mohammed V, que Dieu ait son âme. Ces deux leaders ont consacré leurs efforts au service du Mouvement des Non-Alignés pour soutenir les mouvements de libération nationale. Ces efforts ont balisé la voie pour l'établissement de la coopération Sud-Sud et pour la défense des intérêts suprêmes des pays en développement.

La visite que Votre Excellence avait effectuée dans mon pays en 1993, en tant que vice-président, avait laissé une grande impression auprès de

mon père, Feu Sa Majesté Hassan II, que Dieu ait son âme. Cette visite a donné une grande impulsion à nos relations bilatérales, qui ne cessent de se développer, favorisant une solidarité et un soutien mutuel accrus entre nos deux peuples. Votre visite a été également une occasion pour moi de vous rencontrer et de discuter avec vous des questions intéressant nos deux pays.

Ces relations historiques et notre volonté politique vont assurément nous permettre de franchir de grands pas vers la consolidation de nos liens. A cet égard, je voudrais noter avec satisfaction le climat de confiance et d'entente qui a été consacré par la visite de Son Excellence Monsieur Atal Bihari Vajpayee, Premier Ministre de l'Inde, dans notre pays, et celle de notre Premier Ministre, Monsieur Abderrahmane Youssoufi, en Inde.

Permettez-moi également de saluer les importants projets communs réalisés dans le secteur industriel, et ceux qui seront mis en œuvre prochainement dans le domaine du tourisme.

Je me félicite aussi des efforts que nous déployons de concert pour dynamiser notre coopération dans les domaines économique, culturel et technologique en mettant à profit les grandes potentialités de nos deux pays. Afin de réaliser cet objectif, j'invite tous les acteurs concernés à adopter une nouvelle vision qui va de pair avec les mutations profondes de l'économie mondiale.

Monsieur le Président,

Le monde connaît aujourd'hui une évolution accélérée, imprimée par la révolution dans le secteur de l'information et les progrès de la technologie moderne. Nous constatons, en même temps, la fragilité des économies de la plupart des pays en développement.

En raison des disparités entre le Nord et le Sud, nous souhaiterions que la communauté internationale, par le biais des institutions monétaires, financières et commerciales, réunisse les conditions d'un climat favorable pour assurer une répartition plus équitable des richesses mondiales.

Dans ce même contexte, la situation internationale actuelle exige la révision de la Charte de l'Organisation des Nations Unies et la restructuration du Conseil de Sécurité des Nations Unies, à la lumière de la nouvelle situation géopolitique mondiale, en tenant compte de la position et des intérêts des pays en développement. Ces réformes ne manqueront pas de renforcer le rôle des Nations Unies dans la préservation de la paix et de la sécurité mondiales, la démocratisation des relations internationale et la défense des nobles principes pour lesquels cette Organisation a été créée. Je suis convaincu que l'Inde jouera un rôle de premier ordre dans ce processus.

Monsieur le Président,

Le Maroc, qui a toujours été attaché aux principes de dialogue, de tolérance et de coexistence pacifique, appelle au rapprochement entre les nations et les peuples, rejette toutes les formes de violence et dénonce le terrorisme et l'extrémisme.

Je salue, à cet égard, l'attachement de nos deux gouvernements à ces valeurs prônant le dialogue et la communication. Je voudrais également noter avec une grande satisfaction que nos deux pays font du respect de la légalité internationale un principe fondamental de leur politique étrangère.

Monsieur le Président,

Du fait de sa position au sein du continent africain et des relations particulières qu'il entretient avec ses Etats, le Maroc est préoccupé par les problèmes d'ordre économique, social et humanitaire qui pèsent lourdement sur ces pays. Dans le cadre de la solidarité africaine, le Royaume a constamment appelé la communauté internationale à accompagner le continent africain dans les efforts qu'il déploie pour recouvrer son rôle civilisationnel et contribuer à la paix et à la stabilité dans le monde.

Monsieur le Président,

La situation au Moyen Orient a toujours été au centre de nos préoccupations. Eu égard à son rôle dans le processus de paix au Moyen Orient, Le Maroc appelle Israël à honorer tous ses engagements vis-à-vis du peuple palestinien et à respecter ses droits légitimes à établir son propre Etat indépendant, avec Al Qods Acharif comme capitale. Le Maroc appelle également au retrait israélien de tous les territoires arabes occupés, conformément aux résolutions internationales.

Les conditions humanitaires déplorables dans lesquelles vit le peuple irakien nous interpellent afin d'œuvrer à aplanir les obstacles qui empêchent la levée de l'embargo économique. Nous devons, de même, veiller à la préservation de la souveraineté et de l'intégrité territoriale de l'Irak.

Je voudrais, enfin, réitérer à Votre Excellence, au gouvernement et au peuple indiens, mes remerciements et ma gratitude pour l'accueil chaleureux et l'hospitalité généreuse que vous nous avez réservés.

Je vous prie de vous lever en l'honneur de Son Excellence, Monsieur Kocheril Raman Narayanan, pour former des vœux de bonne santé à sa personne et de davantage de progrès et de prospérité au peuple indien.

Que les relations entre la République de l'Inde et le Royaume du Maroc demeurent étroites et toujours fructueuses.

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur vous."